

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Biblioteca Pública.
MAHON.

HIGIENE DEL OBRERO

La higiene es única en su ideal y mide por el mismo rasero á todas las clases sociales, pero cuando se trata de dictar reglas que nos acerquen al «desideratum» que persigue, á la finalidad que se propone, entonces no la cabe otro recurso sino adaptarse á las condiciones en que viven aquellos á quienes procura beneficios con sus consejos.

Esta es la razón de llamar á este trabajo Higiene del obrero, y amoldándolo á la estrechez en que generalmente vive la numerosa clase de trabajadores que más ayuna, si cabe, que las demás en asunto que tanto la interesa como la conservación de su salud, único capital de que dispone; comete infinidad de transgresiones higiénicas que ponen su vida en peligro cuando menos son causa de enfermedades que impidiéndoles trabajar y ocasionándoles gastos acaban por determinar la miseria y la desesperación en las familias.

La cuestión de alojamiento es de las más difíciles que se presentan al obrero en nuestras grandes ciudades, pues de un lado el excesivo deseo de lucro que los propietarios sienten y de otro el plunible abandono por parte de los municipios, que relegan al último lugar cuanto con la higiene se relaciona, hacen que las habitaciones á su alcance carezca de todo cuanto exige una mediana higiene, convirtiéndose con demasiada frecuencia en inmundos focos de las más repulsivas enfermedades.

Como al obrero no le queda otro recurso sino elegir lo menos malo entre lo que se le presente, debe atenderse á las reglas siguientes:

- 1.ª Elegirá de preferencia habitaciones en el extra-radio que tengan medio día y balcones ó ventanas rasgadas.
- 2.ª Rechazará las plantas bajas cuando más motivo cuanto más centrada y estrecha sea la calle en que radiquen, siendo preferibles por regla general los pisos altos á los bajos.
- 3.ª Son muy mal sanas las habitaciones cuyos cocina y retrete no tienen ventilación amplia é independiente.
- 4.ª El tamaño variará con el número de personas que hayan de habitarla, procurando siempre la mayor amplitud y prefiriendo las habitaciones sin alcobas.

Siguiendo estas recomendaciones se tiene mucho adelantado para verse libre de determinadas dolencias, pero si bien es

verdad que luz y ventilación son auxiliares preciosísimos para conservar la salud no se bastan por sí solos y la alimentación desempeña un papel aún más importante á este propósito.

Los que por nuestro cargo tenemos la obligación de ver todos los días una veintena de enfermos pobres, nos damos cuenta exacta de los estragos que en su organismo produce una alimentación deficiente.

Ya sé que donde no hay dinero no puede haber una alimentación exuberante y rica, pero no hay que exagerar la nota y lo real y cierto resulta que la mayor parte de las familias obreras son ellas las culpables de no alimentarse mejor.

Hay un capítulo de gastos que por excepción falta y que es además perjudicial en extremo: me refiero al vino que beben las clases pobres y que no tienen de tal más que el color.

Es discutible si el vino puro tomado con moderación y en las comidas favorece ó daña, pero es indiscutible que el vino malo perjudica siempre, mucho más si se bebe entre horas, pudiéndose decir otro tanto, mirado con cristal de aumento, de los licores y aguardientes, que es sin duda alguna el veneno que más estragos produce en nuestra sociedad.

Si el obrero suprimiera estas bebidas dispondría de una cantidad mayor que los gastos de mesa y lo que es quizá más importante, alejaría de su familia el repulso vicio de la embriaguez y el no tan descarado, pero menos peligroso, del alcoholismo crónico.

La carne no tiene á mi juicio la importancia que se le da entre los artículos de primera necesidad hasta el punto de que la suprimiera su inconveniente este calificativo.

Quiero decir con esto que, salvo excepciones, no veo la necesidad de alimentarse con ella siendo preferibles los vegetales, leche, y huevos y si se llegara á considerar la carne como artículo de lujo imponiéndosela una más alta tributación por los Ayuntamientos, sería un gran beneficio para todas las clases sociales, sobre todo para la obrera, siempre que lo que ingresara de más por este concepto en las arcas del pueblo fuera rebajado en las harinas, huevos, leche y artículos similares ya que no sea posible descargarlos de una vez para siempre del impuesto de consumos.

N. POLANCO

Las logias en el Congreso de los Diputados

Decía hace tiempo *La Lectura Dominical*:

«La representación que las logias tienen en el Congreso de diputados, es la más numerosa que después de las Cortes republicanas de 1873 ha logrado la secta.

Pasan de treinta los dipueados masones declarados, entre los que figuran en primera línea Llano y Persi, teniente gran comondador que fue del Oriente de Ruiz Zorrilla; Morayta, gran maestro del Oriente llamado español; Vallés y Ribot, uno de los farantes de la gran logia catalana; Estévanez; Lerroux; Blasco Ibáñez, etc., etc., pues de los diputados republicanos, contados son los que no figuran en alguna logia.

Esto sin contar con los masones que tampoco faltan, pertenecientes á otros partidos, que no promoverán, seguramente, el ruido que aquélles, pero no dejarán de ayudarlos, si no de una manera abierta y ostensible, por modo indirecto y sclápado.

Va á ser, pues, una parte del Congreso de diputados, un verdadero vivero de alimañas masonicas, y no faltarán, seguramente, exabruptos de mandil, y vociferaciones de compas y escuadra.»

COLONIA DE LEPROSOS

El pensamiento de fundar en paraje apropiado una colonia para pobres leprosos va á convertirse en un hecho; la obra cuyo obstáculo principal parecía encontrarse en su misma colosal grandeza, tan superior á las ideas que caracterizan estos tiempos de frío y bajo positivismo, será en plazo no lejano, con la bendición de Dios, una hermosa realidad que llevará el consuelo, la alegría y la paz al corazón de infinidad de hermanos nuestros que gimen bajo el peso de inmensa desgracia y sienten acrecentarse sus sufrimientos con la pena de verse mirados con horror por todos los hombres, á causa de su terrible enfermedad.

En la partida de Fontilles, término de Laguar, distrito de Pego, provincia de Alicante, se levantará bien pronto un nuevo monumento que, como otros muchos, dirá á todas las generaciones la admirable fecuedida de la Iglesia católica, cuyo espíritu de caridad, de amor y de sacrificio, moviendo los corazones de sus hijos, realiza obra tan grandiosa.

Para constituirse el Patronazgo de la Colonia en forma legal; celebróse oportunamente el local de la Unión Católica Gandiense la Asamblea de Patronos.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 20. — Los Dolores Gloriosos de Nuestra Señora, San Eustaquio.
 Lunes, 21. — San Mateo, apóstol y evangelista.
 Martes, 22. — Santos Mauricio y Jonás.
 Miércoles, 23. — Santos Lino y Fausto y Santa Tecla.

Cultos.

Domingo, 20. — La Misa y oficio divino son de los Siete Dolores de la Santísima Virgen María, con rito doble mayor color blanco, haciendo conmemoración de los Santos Eustaquio y compañeros mártires y de la Dominica 16 después de Pentecostés y 1.º de Septiembre.

En la Catedral, fiesta de los Dolores Gloriosos de la Santísima Virgen María con sermón por el R. Sr. Dr. D. Sebastián Juan Sampol de Palós, Pbro. Catedrático del Seminario. Al anochecer Corona Solemne.

Continúa en la misma la exposición diaria de 40 horas.

En San Francisco, los Hermanos de V. O. T. tienen Misa de comunión a las 7. A las 9 y media fiesta en honor de la impresión de las Llagas del Seráfico Patriarca de Asis, con sermón por el R. D. Jaime Riera, Pbro. Beneficiado de la Parroquia de la Catedral. A las 3 de la tarde, Rosario y conclusión del devoto Quinario.

En Santa Clara, a las 9 y media fiesta votiva en honor de Santa Lucia, virgen y mártir. Predicará el Rvdo. D. Rafael Bosch, Pbro. Beneficiado Parroquial de la Catedral.

En el Sagrado Corazón de Jesús, a las siete y media las personas devotas de la Inmaculada tendrán Misa de Comunión, que se aplicará en sufragio del alma de la señorita D.ª Juana Mesquida y Juaneda, (q. e. p. d.) Por la tarde sermón a cargo del Dr. D. Gabriel Vila, Pbro.

Lunes, 21. — La Misa y oficio divino son de San Mateo, apóstol, con rito doble 2.ª clase color encarnado.

En San Miguel, comienza la novena en honor del Santo Titular. Todos los días habrá Misa rezada a las 7 y al anochecer rosario, y ejercicio de la novena.

Martes, 22. — La Misa y oficio divino son de la impresión de las Llagas de San Francisco de Asis, confesor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de los Santos Mauricio y compañeros mártires.

Miércoles, 23. — La Misa y oficio divino son de San Lino, papa y mártir, con rito semidoble color encarnado, haciendo conmemoración de Santa Tecla, virgen y mártir.

En la Catedral, desde hoy se reservará el Santísimo a las 7 y media.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE

El amor de la santa voluntad de Dios

Oración cotidiana para este mes.

Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco en especial, para que amemos la voluntad de Dios según se manifiesta en los sucesos de cada día.

RESOLUCION APOSTOLICA

Dar gracias a Dios con amor, de cuanto nos suceda, sea agradable ó triste.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto de 1903 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 3. Santa Catalina de Génova.
 - 29, San Miguel Arcángel.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª La piedad sólida de las almas que frecuentan las prácticas devotas.
- 2.ª La práctica de la oración diaria.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

Se recomienda la aplicación de sufragios por el alma del difunto Sr. Doñ M. I. Sr. D. Diego Trives, la de D.ª Juana Mesquida, Secretaria que era de la Junta de Celadoras, y las de dos asociadas que fallecieron durante el mes de Agosto.

Gacetilla.

Novedad. — Mañana, a las cuatro de la tarde, se verificarán, en la Plaza del Borne, unas carreras de cintas a bicicleta, siendo de esperar que se verán muy concurridas por ser la primera vez, según creemos, que se celebra en esta ciudad semejante espectáculo. Habrá algunos premios, consistentes en objetos de arte, que se adjudicarán a los ciclistas que cojan mayor número de cintas. Probablemente se verificará después una carrera de velocidad, recorriendo la distancia de 800 metros que mide el Coso de San Nicolás.

Si las carreras de bicicletas despiertan aquí el interés que en otras partes, no sería extraño que se llevara a la práctica el pensamiento, iniciado por algunos, de establecer en ésta un Centro ciclista, como medio de fomentar y conservar después la afición a semejante entretenimiento, al cual se dedican, desde hace tiempo, como por vía de pasatiempo, algunos de nuestros paisanos.

Viaje. — En el vapor-correo salió el miércoles para Barcelona el Rdo. D. Germán Ubeda, M. A., Capellán de Honor del Excmo. Sr. Obispo de Jaen.

Exhibiciones de Cinematógrafo. — Las que se vienen dando todos los días en esta ciudad por los señores Nicolás y Conesa, vense notablemente concurridas, llamando la atención del curioso espectador, que a más de deleitarse con la vista de semejantes espectáculos, no puede menos de ver en ello un adelanto más en el campo de la ciencia.

Incidente. — Poco faltó para que, al pasar el martes último un carrerón junto a un caballero, amigo nuestro, le atropellara de verdad, pues que el roce del vehículo parece bastó para echarlo al suelo, no produciéndose, por fortuna, más que ligeras contusiones en la cabeza, unos rasguños en la pierna y el consiguiente susto.

Sentimos el percance.

Correo. — A pesar del notable retraso que llevaba el vapor-correo, pues que el domingo y lunes, a causa de la gran marejada, tuvo que virar en dirección a Mahón cuando se hallaba a pocas millas de nuestras aguas, hizo el jueves, precedente de Barcelona, a donde llegó el miércoles, la acostumbrada escala en nuestro puerto, saliendo poco después para el de Mahón.

Mis fiestas. — En la Plaza del Borne se verificará mañana, por la noche, unos re-

gocijos públicos, que consistirán en fuegos artificiales, suelta de globos y alegres tocatas por una banda de música.

Tiempo. — Desde hace unos días gozamos de un buen tiempo, habiendo éste refrescado algun tanto, merced, sin duda, al cambio atmosférico iniciado el sábado último.

Telegramas interesantes. — El Ministro de la Gobernación telegrafió a la Junta provincial de Sanidad de Palma, manifestándole que deja a su criterio y celo el punto referente a la adopción de medidas para habilitar un local y proveerse de personal para el funcionamiento de los aparatos de desinfección y fumigación, y que en cuanto a la cuarentena sólo los buques pueden ser enviados a lazareto en los casos que señala el Reglamento de Sanidad.

— El Gobernador civil de las Baleares ha telegrafiado al Delegado del Gobierno de S. M. en esta isla, ordenándole, en previsión de lo que pueda ocurrir, que en el lazareto suizo de Mahón se organice el servicio, por si llega el caso de tener que utilizarlo.

De interés. — La catástrofe de Montalvo es el resultado de una vía mal cuidada. Así, para el cuerpo humano, si el estómago ó el bígado no funcionan bien ó en caso de estreñimiento, deben tomarse las Píldoras de Vida del Dr. Ross.

Anunciantes por medio de folletos y periódicos hay muchos; pero los que reparten muestras gratis, como siempre hemos hecho con las Píldoras de Vida del Dr. Ross, hay pocos; no todos anuncian un remedio tan eficaz que se atreven a dar muestras.

Vapor-correo. — Pasajeros llegados en el vapor correo.

De Barcelona

D. Ignacio Pons. — José Diaz. — José Llave. — Bartolomé Castells. — Total, 4.

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

La Hormiga de Oro. — Se ha publicado el número de esta Ilustración católica correspondiente al día 5 del corriente, constituyendo su texto varios trabajos literarios, doctrinales, biográficos, recreativos, é interesantes misceláneas y variedades.

Figuran en su parte ilustrativa como monumentos notables de España la fachada del patio de los Reyes en el Escorial, diversas vistas de la catedral de Orense y del Refugio del Sagrado Corazón en la misma ciudad, acompañando al retrato del actual obispo de aquella diócesis, Ilmo. Dr. D. Pascual Carrasosa. Como actualidades de interés publica reproducciones también fotográficas del Palacio Patriarcal de Venecia, entre ellas el interior de las habitaciones que fueron del actual soberano pontífice Pío X; y además el ataque sufrido por una columna turca en un desfiladero de Macedonia, una de las partidas macedónicas levantadas en armas por la independencia de su país, y por último la representación al aire libre de la tragedia «El rey Edipo» en el antiguo anfiteatro romano de Nimes.

El último número del «Boletín Oficial» de este Obispado publicado el 12 del actual contiene las materias siguientes:

Intrucción pastoral del Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

Breve de S. S. León XIII sobre el cincuentenario de la definición dogmática del misterio de la Inmaculada.

Biografía.—Crónica de la diócesis.—Dinero de San Pedro.—Suscripción para la propagación de la fe.

Menorca

Mahón.—Además de la horrorosa tempestad que devagó sobre Mahón el día 8, en la noche del 14 se sintió otro temporal de lluvia, relámpagos y tronadas. A la mañana siguiente aunque el sol brilló á intervalos el viento continuaba impetuoso.

Alayor.—En este pueblo estalló una tempestad en la noche del 14; llovió abundantemente, y una chispa eléctrica penetró en una casa de la calle de la Reina, sin causar afortunadamente desgracia alguna personal.

Mallorca

Palma.—Ha fondeado en este puerto la corbeta de guerra *Amirante Miasulis*, escuela de guardias marinas, de nacionalidad griega.

—Se ha efectuado ante la Comisión Mista de reclutamiento, el sorteo de las décimas que corresponden á los pueblos en el repartimiento de los 1.000 hombres asignados en el reemplazo del corriente año, para el ejército activo.

En Mallorca el número de soldados es de 864 en Menorca.

—El Alcalde ha tomado medidas enérgicas á fin de evitar que en las tiendas de comestibles se vendan artículos adulterados.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 16.—De Barcelona, vapor «Nuevo Mahón», de 40 tons., cap. T. Ginart, con 21 trips., 4 pas. y efectos.

Despachados

Día 16.—Para Barcelona, pailebot «Triunfo», de 40 tons., pat. B. Paris, con 6 trips., y efectos.

Día 17.—Para Mahón, vapor «Nuevo Mahón», de 400 tons., cap. T. Ginart, con 21 trips. 0 pas. y efectos.

Día 17.—Para Argel, bergantín «Elite», de 173 tons., cap. M. Mir, con 9 trips., 4 pas. y efectos.

Telegramas.

Madrid, 9.—Desde Pamplona transmiten la noticia que el encargado de la estación de correos y telégrafos de Estella se ha fugado, abandonando su familia, llevándose con la recaudación, los telegramas cifrados durante el viaje del Rey, pliegos y valores declarados. En total el desfalco se eleva á la cantidad de ocho mil pesetas.

Madrid, 10.—Corren rumores de haber ocurrido en Marsella algunos casos de peste bubónica.

El Sr. García Alix ha pedido con urgencia noticias para adoptar las convenientes medidas.

Santander.—Ha marchado á Madrid el Sr. Cobián.

Madrid, 10.—El Doctor Cortezo ha llegado á París de regreso de Bruselas, en cuya ciudad ha asistido como representante del gobierno español al Congreso de Higiene, últimamente celebrado.

El Sr. Cortezo se ha trasladado inmediatamente á Marsella, comisionado por el Sr. García Alix, á fin de estudiar el carácter que ofrece la peste, informándole después, para tomar las medidas que convengan.

Madrid, 10.—El general Marqués de Polavieja ha propuesto al gobierno se aumente con un real el haber diario de los individuos de la Benemérita.

A este objeto se presentará una moción á las Cortes.

Marsella.—Han ocurrido nuevos casos de peste bubónica. La opinión comienza á alarmarse, exigiendo gran rigor en las medidas sanitarias.

Madrid, 10.—París.—Los periódicos franceses dirigen violentas censuras al gobierno porque descuidan la adopción de precauciones contra los progresos que hace la peste bubónica en Marsella.

S. Sebastián.—Mañana marchará á Madrid el diputado católico Sr. Necedad.

Los elementos integristas han resuelto hacer preparativos para tributarle una entusiasta despedida.

Madrid, 10.—Barcelona.—Reina general excitación entre los empleados de los tranvías contra las empresas.

Han amenazado, caso de que no se cumplan sus peticiones, con declararse en huelga.

Durante todo el día una gran muchedumbre acude al muelle para contemplar la poderosa escuadra inglesa fondeada en estas aguas.

El almirante británico, Monsieur Dourville, ha cumplimentado á las autoridades.

Madrid, 11.—El Dr. Cortezo ha telegrafado al Gobierno que del análisis que ha hecho ha comprobado la existencia de la peste bubónica en Marsella.

Ha anunciado salir de aquella ciudad con rumbo á Barcelona.

La Gaceta publicará mañana una circular sobre sanidad, prohibiendo la importación de trapos.

Madrid, 13.—Oficialmente se han recibido noticias de Baesa (Jaen) comunicando que se ha declarado un violento incendio en la Iglesia del Carmen, destruyendo altar mayor y varias imágenes.

En Gobernación se reciben numerosas contestas sobre medidas sanitarias á los buques procedentes de Marsella.

Madrid, 13.—Marsella.—Mejora la situación notablemente.

Hasta la hora presente no ha ocurrido ninguna nueva invasión.

Varios de los atacados se hallan ya restablecidos.

Los restantes siguen visiblemente mejorando, continuando sin embargo en el aislamiento á que fueron desde un principio sometidos.

La peste bubónica sigue localizada.

Madrid, 13.—Tregnier.—En el momento de inaugurar Mr. Combes la estatua de Renán, los manifestantes católicos, dando grandes silbas, intentaron romper la fila de tropas, que guarnecían el lugar en que se celebraba el acto.

El presidente Mr. Combes dió orden á las tropas para que cargaran sobre los manifestantes, haciéndolo aquellas tan impetuosamente, que los católicos, después de resistirse algunos momentos, se vieron obligados á refugiarse en la Catedral.

Reina una grandísima excitación temiéndose sean estos hechos el preámbulo de una violenta lucha religiosa, que turbe la paz interior de la vecina República.

Madrid, 14.—En la casa de salud del doctor Cravo, donde hace dos días sufrió la operación de un quiste en el hígado, ha fallecido esta noche á las doce el afinado diestro Antonio Reverte, que tanta impresión producía con su presencia en los circos taurinos.

Madrid, 14.—Los turcos atacaron con grandes fuerzas el pueblo de Joachaviens,

Los insurrectos, parapetados, les lanzaron innumerables bombas, que sembraron la muerte en las filas de los turcos. Columnas enteras se quedaron aniquiladas.

Dícese que en Monastier ha sido asesinado el jefe de la insurrección Boris Sarafoff.

Madrid, 14.—Viena.—Insístese en que el emperador se encuentra gravemente enfermo, habiendo manifestado abdicar la corona.

Anúnciase que el reino de Servia y los principales de Bulgaria y Montenegro han llegado á un acuerdo concreto.

Dichas naciones declararán la guerra á Turquía.

Los principados están haciendo grandes preparativos en armamentos y municiones para entrar en combate.

Reina expectación.

Madrid, 14.—Cádiz.—Ha fondeado en este puerto el trasatlántico «S. Francisco» á cuyo bordo han llegado cuarenta soldados, que regresan de nuestras posesiones de Río

Muniellas. Estos soldados refieren las luchas sangrientas en que viven las tribus de los negros pamues, las que tienen la costumbre de la antropofagia.

Aseguran que en un último combate cogieron vivo á un comerciante alemán, al que condimentaron, comiéndoselo después.

Madrid, 15.—Málaga.—En la redacción de un periódico de esta localidad ha ocurrido un escándalo mayúsculo por haber publicado escritos insultando á los aristócratas.

Ha habido palos habiendo tenido que intervenir el Gobernador.

Madrid, 16.—Barcelona.—Al bordo del acorazado «Bulwark» que enarbola la insignia del almirante de la escuadra inglesa Sr. Dourville ha tenido lugar un banquete en obsequio al Capitán General de Cataluña y demás autoridades.

El Almirante brindó por la Familia Real de España, por el ejército y la marina española, y recordó que durante el último siglo combatieron juntos triunfando en las mismas batallas.

El Capitán General Sr. Delgado se limitó á brindar por los Reyes, el Ejército y la Marina ingleses.

Sección de noticias

EXTRANJERO

Dicen de Belgrado que la situación no parece haber cambiado después de los sangrientos sucesos ocurridos en el Konak de aquella capital, pues el ejército es á lo menos en apariencia, el mayor enemigo que tiene la familia real.

El rey Pedro I está sin embargo, decidido á tratar con mano de hierro á los descontentos siendo prueba de ello que el día 26 del pasado, fueron sentenciados á muerte por participación en un complot contra el monarca, tres coroneles, dos capitanes del ejército y el editor de un periódico de Belgrado.

La conspiración abortó por haber sido descubierta á tiempo, pero no por esto dejó de producir en Servia hondísima sensación.

A pesar de la acción extremadamente enérgica del rey, dícese en la capital servia que está aquel en manos de la camarilla militar que lo subió al trono, siendo poco probable que Pedro I tenga la fortaleza necesaria para sobreponerse ó acabar con dicha camarilla, de la cual, tarde ó temprano, será como Alejandro I, la víctima.

Dicen de Berlín que los obreros que trabajan en la parte italiana del túnel del Simplón, han abierto un manantial de aguas termales tan abundante, que además de inundar el túnel hace el aire irrespirable.

Debido á tal incidente, han parado sus trabajos las máquinas de perforar.

Para la apertura completa del túnel faltan todavía unos cuatro kilómetros.

Los diarios ingleses, detallando la muerte del célebre político inglés, Lord Salisbury, dicen que deja una inmensa fortuna. Se calcula en más de cien millones de francos.

En Londres poseía numerosos inmuebles, cuyos productos son considerables.

La mayor parte de esta gran fortuna, procedente quizá de los beneficios realizados en medio siglo de expoliaciones coloniales, pasa, por herencia, al vizconde Cramborne, primogénito del difunto, que recibirá también el título de marqués de Salisbury.

El *Daily Chronicle* recuerda que Salisbury ha muerto el día aniversario en que fué elegido diputado por primera vez; esto, añade, puede interpretarse como una revelación de que el célebre político pertenecía al siglo último, y que con él se extingue todo un sistema de ideas y aspiraciones políticas.

VARIEDADES

CHARADA

Pegadiza es una dos;
tejido en tres dos encuentro;
prima cuarta está en el mar,
y mi todo es parentesco.

S. MARQUÉS.

JEROGLÍFICO COMPRIMIDO

K Da $\frac{1}{su}$ K asa y Marte Etopar.
Lad Mich.

Soñación al jero glífico comprimido del sábado 5 del actual:

Donde las dan las toman.

ANUNCIOS

PARA VENDER

Lo está la casa n.º 1 de la Plaza de la Libertad (esquina) y un hortal del camino de Son Salomó frente al huerto Miret.

Para informes dirigirse en esta Imprenta.

Subasta pública

Tendrá lugar día 21 del que cursa en

la notaria del Sr. Anglada á las 11, referente á las dos fincas siguientes:

Hortal de unos 430 metros cuadrados sito al carreró de S' hort den Pedru.

Casa n.º 27 calle Alfonso III.

CARRETON

Se halla para vender uno á un precio módico y en muy buen estado.

Para mas informes dirigirse en casa de D. José Canet,

APARATOS, ARTÍCULOS Y PRODUCTOS

PARA LA

FOTOGRAFIA Y PINTURA

Se encargan á precios de Catalogo. Representante en Ciudadela, D. Juan Capó, S. Jaime, 9.

HOTEL DEL UNIVERSO

VIUDA DE J. SERBA

PLAZA PALACIO, 3.-BARCELONA

Restaurant á la carta. Mesas particulares. Servicio á todas horas. Saloncitos para familias. Hospedaje desde 5 pesetas.

Este Hotel está situado en uno de los sitios mas agradables y concurridos de la capital, el mas próximo de las compañías de navegación, Aduana, Bolsa, Muelles, Gobernación y Ferrocarriles de Francia, Valencia, Zaragoza y Madrid.

No confundir éste Hotel con otros cuyos nombres son muy parecidos,

Núm. 12. Folletín de EL VIGIA CATOLICO

— 23 —

es Dios. Yo me glorio con este coro de los Serafines, de tu excepción y dignidad; suplicote me alcances un amor verdadero á Dios, que jamás se apague en mi corazón, con el que guarde sus divinos y suavísimos preceptos; y pues hoy finalizo tu NOVENA, recibe, Señora, los afectos humildes que en estos nueve dias he consagrado en obsequio de tu INMACULADA CONCEPCIÓN. Supre Madre misericordiosa, la falta de devoción y pureza de alma que en ellos hubiere tenido. Por tan soberano misterio te ruego estampes en mi corazón un amor grande á él, haciéndome tu verdadero devoto. Concédeme este favor y alcánzame gracia con que pueda vivir y morir, en cuya hora no me faltes con tu asistencia. Levántame del cieno de la culpa, remedia mis trabajos y socorre mis necesidades. Cuida de mi casa, de mi familia, de mis haberes y de todos mis asuntos, dirigiéndolos según tu beneplá-

English spoken—Man spricht Deutsch. On parte Français. Si parla Italiano.

Vida Tranquila.

Vivir en constante alarma no es vivir. El que no puede comer sin sentir incomodidad, indigestiones, agruras, dolores, jaquecas, displicencia, etc., no es hombre libre, sino un esclavo de su estómago. Las

Pastillas

del Dr. Richards

convierten el estómago de tirano en sirviente.

Esta es la medicina que cura el estómago sin gastarlo. Los esclavos de la dispepsia pueden emanciparse tomando las Pastillas del Dr. Richards, que se fabrican en Nueva York y se venden en todas las boticas y droguerías.

¡Digerir es vivir!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

\$ 100

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. COBAZON DE JESUS, Calle de José M.º Quadrado,

cito. A este fin te juro por mi especial protectora, ofreciéndote hacer particulares cultos los sábados, día ocho de cada mes y especiales en el que celebra la Iglesia tu Concepción Inmaculada, como tributo de mi devoción á tan admirable misterio; y así, desde ahora, sed mi protectora, mi abogada, mi madre, directora, tutora y señora. Corra por tu cuenta mi alma, mi corazón, mi salud, subsistencia, vida y muerte. Te encomiendo por último, Señora, la Santa Iglesia, el Romano Pontífice y todos los prelados de ella, nuestra República mexicana, la paz, la prosperidad y permanencia de nuestra Santa Religión en Yucatán y en todas las naciones cristianas. Haz, Señora, que los herejes se conviertan, los gentiles conozcan á Dios, y la Santa Fé sea exaltada por todo el mundo. A las almas del Purgatorio consíguelos el indulto de sus penas, y á todos los pecadores redúcelos á